
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　この度、右京保育園の民間移管に向けて、右京保育園保護者会、移管先法人の社会福祉法人

希望の会、奈良市において、第６回目となる三者協議会を令和２年2月２５日に開催させてい

ただきましたので、報告いたします。

○ 三者協議会とは・・・。

民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関する諸事項について、在園児保

護者代表、移管先法人、奈良市の三者から構成される三者協議会を設置し、協議を行い、
合意形成を図っていく取組となります。また、移管後については、三者での協議が必要な
事項が発生した場合に三者の内いずれかの申出があれば開催できることとしています。

　第6回目となる右京保育園三者協議会の開催内容について以下のとおり概要をとりまとめさ

せていただきました。

1. 1月25日開催保護者説明会を受けて（園運営内容等諸事項及び園庭整備について）

2. 共同保育及び今後の引継ぎについて

3. 今後のスケジュールについて

1 １月２５日開催保護者説明会を受けて（園運営内容等諸事項及び園庭整備について）

前回保護者説明会を受けて移管後の園運営内容の諸事項について協議を行いました。

(1)移管後の運営内容について

・ 　奈良市： 前回の保護者説明会において、これまでの三者協議会で懸案となっていた内容について、

改めて市と希望の会から説明を行った。いただいていた意見について、市と希望の会で、対応できるこ

とはすべて実施してきたと考えており、一旦この内容で進めていきたいと考えている。

➢保護者会： 保護者の皆さんは、警報発令時の保育や給食費などについて、引っかかっていると思う

が、意見をあげてもその内容が変わることはなかった。ただ、説明会で直接説明してもらったことで、

「仕方がない。」という気持ちに収まった方もいるのではないかと思う。実際に始まってから、やはり

「何故。」と思われる方もいるかもしれないが、今のところはこのまま進めていくしかないと考える。

1 三者協議会について

2 第6回　右京保育園三者協議会の開催内容について
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奈良市子ども政策課

希望の会

右京保育園保護者会

当日の議題について

当日の議事内容の概要

1 / 4 ページ



(2)説明会でいただいた質問について

①地域で決める学校予算について

・ 　奈良市： 地域で決める学校予算とは、各中学校区単位で地域教育協議会という組織が取りまとめ

を行っており、その校区にある市立小中学校、幼稚園・こども園が実施する地域と連携した取組に対し

て、一定の予算が割り振られるという制度である。保育園は対象になっていなかったが、今回公私連携

のこども園へ移行する事で右京こだま保育園も参加する方向で調整を行っている。参加が決まれば、今

後園ごとに組織を作る必要があるため希望の会から三者協議会の中でお願いさせていただいた。説明会

において、代表者は右京地域の方のみという決まりがあるのかという質問があったが、協議会から代表

者の規定はないとの回答をいただいている。また、開催報告書に「右京地域からのお声がけがあり」

という記載があったが、正しくは平城西中学校区地域教育協議会からであり、右京地区自治連合会から

直接お声がけがあったということではないので、その内容を改めて説明会開催報告書に記載する。

②コドモンアプリを活用した場合の写真代とプロカメラマンの派遣について

・ 希望の会： コドモンの運営会社からプロカメラマンの派遣もできるのではないかとの質問があった

が、派遣についてはコドモンが別会社と提携しており、その会社からプロカメラマンが派遣されること

になるため、写真代が高くなると聞いている。現在検討しているプロカメラマンの撮影はＬサイズ100

円、文字入りの集合写真（２Ｌ）は700円だったが、コドモンからのプロカメラマンを利用するとＬサ

イズ100円、集合写真（２Ｌ）は文字は入らないが250円と安くなるため、この内容でお願いしたいと

考えている。また、園が撮影したものは、Ｌサイズ100円、2L200円でお願いしたい。さらにはダウ

ンロードが可能で、園撮影が100円、プロカメラマンは200円となる。写真を自宅へ郵送する場合は

送料が150円掛かるが、園受取の場合は送料は園が負担する。

また、写真販売の最低価格の質問があったが、コドモンシステムは写真販売だけで利用することはでき

ないことから、今後写真販売のみでもシステムを継続していくことを想定して、写真代の中でシステム

使用料の一部を負担していただくという形で考えている。基本的にシステムの運営費が足りない場合で

も、園で補充してシステムを使い続けていける仕組みとしたい。写真を多く購入いただいた結果、プラ

スが出ればクリスマスプレゼントや新学期のおもちゃとして子ども達に還元している。現在当法人が運

営するこだま保育園でも若干プラスになることがあるが、それはすべてプレゼントになっており、他園

と比べて、プレゼントの量はかなり多いとのお声もいただいている。

➢保護者会： 最低価格が40円からなのに何故100円でその差額がどういったものなのかを聞かれて

いるので、その部分を開催報告書の質疑の部分で詳細に回答いただければと思う。

➢希望の会： 実際の売り上げがまだ出ていないため、詳細はお示しできないが、システム利用料が

加わっているとの説明になる。

2 共同保育及び今後の引継ぎについて

→移管後の引継ぎ体制について奈良市より別紙「右京保育園民間移管後の引継ぎについて」に基づき説

明を行いました。

・ 　奈良市： 4月以降の引継ぎについては、移管後に引き続き勤務いただく先生方と新しい先生方と
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で保育を進めていくとともに、公立園の運営や保育等の指導を行う保育総務課の元市立園長経験者や保

育士資格・幼稚園教諭免許を有する指導担当者による巡回・聞き取り等を定期的に実施する予定である。

当初市の職員が保育の中に参加してということも想定していたが、移管後も多くの先生方が引き続き勤

務いただけることになったため現在この体制で考えている。移管当初は回数を多く、その後徐々に回数

を減らしていくということで考えている。

➢希望の会： この内容は予定であり、1年経過した後、引き続き継続していただきたいという申出が

あれば継続していただけるものなのか。

➢　奈良市： まず1年間という考え方である。移管直後は週1回程度から、徐々に回数を減らしてい

くことで最低月1回程度としているが、移管後の運営を確認し、翌年度も必要であれば継続していくこ

とは可能である。

3 今後のスケジュールについて

①協力日について

・ 　奈良市： 園庭整備等の移管に向けた準備期間として3月30日（月）と31日（火）について、再

度文書を配布し協力日のお願いをしたいと考えている。前回の文書配布以降、希望の会との検討・協議

を行った結果、どうしても家庭保育が難しい方については、昼食・おやつを持参いただいた上で保育を

実施するということでお願いしたいと考えている。詳細については、当日保育が必要な方に園よりご説

明させていただく。

・ 希望の会： 工事の具体的な実施日は調整中であるが、スケジュールや工事車両の進入経路などは

今後玄関に掲示できるように準備しているところである。

・ 右京保育園： クラス懇談会の際に、新年度の4月1日についても、もし都合がつく方には家庭保育

の協力を口頭でお願いしたいと考えている。例年、年度はじめは協力をお願いしていることもあり、

もし協力いただければよりスムーズに運営を始めていけると考えている。なお、給食は4月1日から提

供いただけると希望の会から聞いている。

➢保護者会： 協力日に家庭保育が無理な方は、事前申請や申出が必要なのか。

➢右京保育園： 協力日の前週に園から声かけを考えている。

②クラス懇談会での説明について

→希望の会よりクラス懇談会での説明内容を園のしおりを基に説明を行いました。

・ 希望の会： クラス懇談会の最後に法人から来年度の準備等について、説明会でお伝えしていた内

容に、より詳細な内容を加えて改めて園のしおりを配布し説明させていただきたいと考えている。

➢保護者会： 新たに提出する家庭調査票について、写真は家庭で印刷して貼って来ればよいのか。

➢希望の会： 今まで写真を貼るところはなかったが、もし写真をお持ちであれば貼っていただいて、

なければ園で対応する。

・ 希望の会： 駐車場の利用方法のお知らせは、クラス懇談会の際に配布させていただくということで

問題ないか。例年はどのようにしているのか。

➢右京保育園： 駐車場の利用に関する説明は、保護者会が作成した資料を園を通じて新入園児保護者

に配布し、在園児保護者にはクラス懇談会で保護者会より説明いただいている。
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➢希望の会： 保護者の皆様でルールを考えて示しているものであれば、今まで通り保護者会としてご

説明いただければ非常にありがたい。

➢保護者会： その方向性で調整する。

・ 希望の会： 他の公立園では駐車場が足りない場合は、保護者会が他の駐車場を借りていることが多

い。右京保育園も雨の日は非常に混み合っているので、今後右京小学校の跡地活用で何か考えられるの

であれば、公私連携として行政にも検討いただきたい。

➢保護者会： 民間移管後にもそういった面では、子ども政策課から調整してもらえるのか。

➢　奈良市： 跡地活用の方向性については、まだ見えてきていないため具体的にお話しすることは難

しいが、可能性がまったくないことではない。可能性があれば、情報提供し、法人も含めて検討してい

きたいと考えている。

➢希望の会： 4月スタート後も三者協議会を開催することができるとのことなので、そう言った部分

で定期的に開催できればと考える。

4 その他

・ 　奈良市： 右京保育園民間移管に向けた三者協議会については、移管前の開催としては最後となる。

全6回の開催にあたっては、保護者会の方々にはお忙しい中ご協力いただき感謝申し上げる。今後も引き

続き移管に向けて、市と希望の会で取組を進めていくのでご協力をお願いしたい。

➢保護者会： 今後の三者協議会の開催についてはどのようになるのか。

➢　奈良市： 移管後も三者の内、いずれかの申出があれば三者協議会は開催可能である。

・ 今回をもって移管前の三者協議会は終了となります。今後の開催については、移管後に三

者の内いずれかの申出があった場合に開催していくことになります。保護者の皆様には本

取組について、ご理解・ご協力いただきありがとうございました。

[ 担当課 ]　奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）
（担当）　山本　・　北野　・　髙野

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798
[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp
[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

https://www.city.nara.lg.jp/site/youho-saihen/

右京保育園の民間移管に関する問い合わせ先
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